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Audiência da Comissão de Seguridade Social e Cidadania para prestação de contas da
área de saúde do Município de Toledo no terceiro quadrimestre de 2022, conforme a Lei

Complementar n° 141/2012.

ATA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA DE 24/02/2023

A Câmara de Toledo realizou audiência pública no dia 24 de fevereiro, a partir das
14h, para prestação de contas da saúde no terceiro quadrimestre do ano de 2022,
a cargo da CSS-Comissão de Seguridade Social e Cidadania. A audiência reuniu
os  membros  da  CSS,  integrada  pelos  vereadores Gabriel  Baierle,  Presidente;
Olinda  Fiorentin,  Vice-Presidente;  Secretária,  Marly  Zanete;  e  Membros
Chumbinho Silva e Leoclides Bisognin. Conforme a Lei Complementar 141/2012,
que regulamenta o artigo 98 da Constituição Federal, o gestor deve apresentar
relatório quadrimestral  da saúde em audiência no Legislativo com informações
sobre  aplicação  de  recursos,  auditorias,  oferta  e  produção  de  serviços  e
indicadores da área de saúde. A audiência reuniu os integrantes da CSS e contou
com a presença da Secretária da pasta, médica Gabriela Almeida Kucharski, além
de  vários  diretores  e  coordenadores  e  do  Conselho  Municipal  de  Saúde.  A
audiência expôs receitas de R$ 171,288 milhões, com 12,98% de aumento nas
receitas da saúde, que no ano anterior foram de R$ 151,606 milhões. A Secretária
Gabriela  Kucharski  compareceu  acompanhada  da Diretora  Geral  em  Saúde,
Diane Michely Cassaro; da Diretora do Departamento de Gestão em Saúde, Tatiani
Finkler Guzzo; do Diretor do Departamento Administrativo e Financeiro em Saúde,
Eloi Italo Groeler; da Diretora do Departamento da Rede de Atenção Primária à
Saúde,  Tatiane  Veiga  Rodrigues;  da  Diretora  do  Departamento  da  Rede  de
Atenção Especializada, Katheli Mayumi Hino do Nascimento; da Diretora da Rede
de Atenção às Urgências e Emergências, Juliana Ventura Lima; da Diretora da
Rede de  Atenção à  Saúde  Mental,  Leila  de  Fátima Machado;  da  Diretora  do
Departamento  de  Vigilância  em  Saúde,  Juliana  Beux  Konno  e  do  Diretor  de
Assistência Farmacêutica,  Taylon Eduardo Pereira.  A Secretária comentou que
das fontes de recursos municipais só o ITBI teve redução de 5,14%, enquanto a
exposição mostrou transferências constitucionais e legais de R$ 344,023 milhões,
um incremento de 19,6%, num total de R$ 515,311  milhões, um  aumento de
17,32% em relação a 2021. A audiência expôs que embora o mínimo legal na
saúde  pelo  Município  seja  15% foram investidos  mais  R$  77,296  mihões,  ou
17,32% a  mais que em 2021 e o total de R$ 152 milhões municipais para a saúde
representa 25,89% a mais que em 2021. A Secretária apontou que em 2022 foram
aplicados R$ 74,751 milhões além dos 15% exigidos legalmente em recursos
municipais, num aumento de 36,19%. Das receitas vinculadas ao setor a única
municipal é a Taxa da Vigilância, que cresceu 12,92%, com  R$ 1,314 milhão,
enquanto as transferências foram de  R$29,82 milhões em 2021 passaram para
37,59 milhões no ano passado,  num crescimento  de 26,06%. Já nas receitas
estaduais houve incremento de 190,36% e foram incorporadas três ambulâncias e
três vans, além de equipamentos para a atenção primária, como tablets, com os
repasses  estaduais  crescendo  130,36%.  Nas  receitas  as   federais  crsceram
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4,30%,  os  repasses  federais  17,19% e  os  repasses  Ministério  do  Trabalho  e
municípios  do  Consamu  atingiram  R$  37,599  milhões,  num  incremento  de
26,06%. Apesar disso o Município respondeu por 81,5% das receitas, com R$
159,812 milhões, além de 
R$ 26,2 milhões federais,  ou 13,36%, e R$ 4,6 milhões, ou 2,35%, de origem 
estadual, num total R$ 196,097 milhões de receitas. As despesas liquidadas 
chegaram a R$ 133,769 milhões, um incremento de 16,46%, sendo 17,44% com 
pessoal e encargos sociais. A Secretária investimentos como a Central de 
Esterilização de Materiais, abrigo para o veneno e computadores, onde houve 
uma aquisição bastante importante, sendo investidos R$ 137,272 milhões, ou 
17,32% a mais sobre 2021. Já na participação de Toledo nos consórcios foram 
gastos R$ 40,894 milhões, com 13% de aumento, principalmente em 
pessoal e encargos, mas a Secretária apontou uma redução de 18 a 19% nesta 
despesa com a conclusão da sede nova do Ciscopar. Um dos consórcios é o 
Paraná Consórcios, que propicia a aquisição de medicamentos de forma conjunta 
pelos municípios por preço bem inferior ao previsto, mas pela falta de diversos 
medicamentos  Toledo optou pela aquisição própria. A exposição também mostrou
que as despesas com veículos passaram de R$ 959,2 mil em 2021 para R$ 1,38 
milhão no ano passado, uma elevação de 43,92%, sendo que as despesas com 
combustível passaram de  R$ 692,2 mil em 2021 para R$ 907,4 mil, num aumento
de 31,03%, enquanto as despesas com peças subiram 74,01% e com 
manutenção 84,01%. Na cobertura vacinal a audiência expôs taxas acima da 
meta de 95% na BCG,  Penta e Poliomielite, com a primeira chegando a 104,9%, 
enquanto a Pneumocócica e Rotavírus ficaram pouco acima da  meta e as da 
Febre Amarela (84,62%) e Tríplice Viral (81,21%) abaixo do estabelecido. Os 
dados de mortalidade entre 2017 e 2022 mostraram uma alta nos últimos três 
anos, passando de 5,73%, 6,05% e 5,59% nos três primeiros anos para 6,44% 
em 2020, chegando a 8,82% em 2021, recuando para 6,61% no ano passado, 
destacando-se as mortes por “Doenças infecciosas e parasitárias” em 2020 e 
2021, com uma aalta de 8 mortes em 2019 para 119 em 2020 e 388 em 2021, 
recuando a 75 no ano passado. Os dados mostraram ainda que nas chamadas 
causas externas os suicídios passaram de 17 casos em 2020 a 27 ocorrências no
ano seguinte, recuando a 16 no ano passado. Com relação à Covid-19 
especificamente a audiência expôs um total de 512 óbitos em Toledo, sendo 97 
em 2020, 374 em 2021 e 41 no ano passado. A audiêcia expôs ainda os agravos 
por Dengue, que passaram de 327 em 2019 a 5.419 em 2020, caindo a 359 no 
ano seguinte e subindo a 5.515 no ano passado. Em seguida à exposição dos 
dados sobre receitas, despesas, ações e indicadores do setor os Vereadores 
comentaram a explanação e alguns pontos foram questionados  e respondidos 
pela equipe, seguindo-se questões dos presentes, entre os quais somou-se o 
Presidente da Câmara de Toledo, Dudu Barbosa. A Secretária Gabriela Kucharski 
ainda retomou a palavra para agradecer, lembrando que já se passaram 5:16h de 
audiência e dizendo que é uma imensa responsabilidade gerir a saúde de Toledo 
não só como pessoa mas como uma equipe de fato, destacando que o município 
é o 9° PIB do Paraná, maior produtor de alimentos “e a gente precisa fazer gestão
de saúde num município deste porte”, citando e agradecendo ao
Prefeito que disse ser feliz por ocupar o cargo e afirmando ser a secretária mais 
feliz “porque tenho a melhor equipe do sul do mundo”, destacando a dedicação e  
a parceria de todos e apontando que isso fica muito claro quando vem para uma 
audiência, que mostra a qualidade de nosso trabalho, afirmando que é preciso 
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construir um modelo, pois os cargos passam mas a gente precisa deixar um 
legado para a população. A Secretária agradeceu ainda aos Vereadores pela 
forma como tem sido tratada a saúde, destacando a importância de seu 
funcionamento adequado e sem interferências. “Quando o fluxo funciona não 
precisa o jeitinho”, disse a Secretária Gabriela, elogiando a Câmara e a  
legislatura pela postura e destacando que  quando eventualmente acontece algo 
se explica a situação e é  perfeitamente  entendido e “esta  é a melhor forma de 
ser político”. A gente entende  para onde quer  ir e onde quer chegar com a saúde
do município,  disse a Secretária Gabriela Almeida Kucharski, agradecendo 
novamente à equipe e encerrando sua manifestação. O Presidente Gabriel 
Baierle depois retomou a palavra, destacando o trabalho da equipe de saúde e 
agradeceu, dizendo que estamos felizes com os avanços que escutamos e vimos,
encerrando os trabalhos às 19:20h, sendo lavrada a presente ata resumida por 
mim, Paulo Torres, além da audiência ser registrada em vídeo no canal da 
Câmara no Youtube em  https://www.youtube.com/watch?
v=poaNVvPKNtk&list=PLxE3peMLYwthRvVs8vSEsmX72XsJAF5tj. 

        GABRIEL BAIERLE                 OLINDA FIORENTIN         MARLY ZANETE         

         

                                     CHUMBINHO SILVA                  LEOCLIDES BISOGNIN 
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